
》银监会

沪港金融专业大学生交流考察活动顺利开展
香港金融学子看好来沪发展前途
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人民币汇率中间价

人民币 中间价

100美元/人民币 631.26元

100欧元/人民币 775.53元

100日元/人民币 8.0210元

100港元/人民币 81.386元

100英镑/人民币 988.43元

100澳元/人民币 654.84元

100加元/人民币 625.38元

本报讯 记者 徐可奇 先是多次下调存款准
备金率，然后有时连续两个月降息，货币政策放
宽后究竟有多少效果？记者昨日了解到，银监会
主席助理阎庆民表示随着有效信贷需求下降，迫
切需要其他相关政策跟进。而央行昨日逆回购规
模达800亿元，被市场人士认为中标利率上行可
能将“ 倒逼”继续调降存款准备金率。

银监会主席助理阎庆民表示，随着我国有效
信贷需求下降，宽松信贷的政策效应正在边际递
减，迫切需要财政政策以及其他相关政策跟进。
从相当长一段时期来看，我国经济金融运行将会
呈现三个特征：一是单纯依靠国家投资增长助推
经济不可持续，二是单纯依靠信贷增长助推经济
不可持续，三是单纯依靠释放流动性助推经济不
可持续。

从最新公布的主要经济指标来看，中国的经
济形势并不乐观。二季度GDP同比增长7.6%，为3
年来最低；作为先行指标的6月中国制造业采购
经理指数PMI连续第二个月回落，并一举创下7
个月以来新低。

阎庆民分析指出，当前我国信贷/GDP已经
高达123%，远远超过美国60%左右的水平，也明
显高于欧盟100%的水平。种种迹象表明通过释
放流动性的方式助推经济增长的空间已经十分
有限。

央行昨日实施800亿元7天期逆回购操作，中
标利率3.35%，较上期上升5个基点。本周公开市
场到期回笼资金累计1600亿元，由于央行在周二

开展了200亿元逆回购操作，全周实现净回笼600
亿元。市场人士分析，中标利率上行可能将“ 倒
逼”继续调降存款准备金率。

中国政法大学资本研究中心主任经济学家
刘纪鹏教授分析，当前货币政策宽松对经济的刺
激的确存在边际效用下降的情况，货币政策解决
的只是“ 源头”的问题，但解决不了资金有效流
到哪里的问题。

阎庆民建议，在中央要求把稳增长放在更
加重要位置，加大政策预调微调力度的背景下，
应该探索一些新举措。比如进一步发挥财税政
策作用，加快落实结构性减税政策；同时还需要
制度改革和政策组合解决体制性问题和结构性
矛盾。

中国人民银行19日发布的《 2012年上半年
金融机构贷款投向统计报告》指出，上半年我
国银行贷款投向呈现出固定资产贷款增速回
升、企业中长期贷款回落、房地产贷款增速回
升等特点。

报告显示，6月末金融机构本外币企业及
其他部门固定资产贷款余额20.28万亿元，同比
增长10.3%，增速比上季度末高0.4个百分点。从
期限看，上半年金融机构本外币企业及其他部

门中长期贷款增加1.11万亿元，同比少增3833
亿元；短期贷款及票据融资增加2.68万亿元，同
比多增1.3万亿元。

报告指出，上半年我国工业中长期贷款增
速继续放缓。数据显示，6月末主要金融机构本
外币工业中长期贷款余额6.31万亿元，同比增
长5.8%，增速比上季度末低1.5个百分点；上半
年增加2029亿元，同比少增1481亿元。

据新华社电

有效信贷需求下降 需探索新举措
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上半年我国固定资产贷款增速回升

本报讯 周四上海银行间同业拆放利率
（ Shibor）中，短期利率继续小幅走高，长期利

率维持微幅下行态势，跌幅都不超过1个基点。
隔夜利率上涨5.16个基点，报2.9858%；7天

利率上升7.25个基点，报3.5225%；14天利率上
升15.3个基点，报3.6055%；1个月期利率上升
29.55个基点，报3.5771%。

全景供稿

短期Shibor继续上行 隔夜利率涨5.16个基点

本报讯 记者 周喆 昨天，参加“ 沪港金融
专业大学生交流及考察活动” 的香港金融专
业大学生代表团顺利完成了在上海各项交流、
考察活动，离开上海返回香港。在长达六周的
交流考察活动中，这22名香港大学生对于上海
这座崛起中的国际金融中心有了完全不同的
感受。

昨天下午，这些香港大学生参观了位于外
滩的浦发银行总行，这座曾是汇丰银行和上
海市政府办公地的大楼有着美轮美奂的设计
和浓郁的历史色彩，令学生们连连赞叹。这些
学生中既有刚刚告别“ 校园新鲜人”身份的
大一学生，也有临近毕业的学长，很多人是第
一次来到内地，普通话都不太熟练，但这并不
影响他们对上海的金融历史与文化，以及上
海成为国际金融中心的蓝图有深入的了解和
思考。

据上海市金融服务办公室联络推广处处
长屠友富介绍，香港金融专业大学生代表团由
来自香港9所高校的22名大学生组成。考察期
间，香港大学生先后参访了在沪中央监管部
门、金融市场、上海市金融办和有关高校，并进
入花旗银行、德勤等金融机构或金融业服务机
构进行了为期四周的工作体验。其间，上海市
政府屠光绍副市长会见了代表团一行，并介绍
了上海金融业的发展情况。

! 虽然是第一次办这样的活动，但从上到
下，大家都十分重视，因为这个项目加强了金
融青年的交流，非常有意义。! 屠友富说。

据了解，“ 沪港金融专业大学生交流及考
察活动”是沪港双方在今年年初召开的“ 沪港
金融合作第二次工作会议”上所商定的合作项

目之一。“ 沪港金融合作第二次工作会议”是
上海市金融办和香港财经事务及库务局根据
双方于2010年签订的《 关于加强沪港金融合作
的备忘录》所确定的对话交流机制。此项交流
及考察活动是沪港两地在金融人才培训和交
流领域的一次积极探索，对两地青年金融人才
的成长培养，增进沪港两地的友好交流有重要
的意义。

来自已经成熟的国际金融中心香港，对于
上海成为国际金融中心的未来蓝图，以及这两
座城市之间的关系，学生们有他们自己的想
法。香港中文大学的学生方学嘉表示，访问过
上海金融办、央行上海总部、上交所、上期所等
金融监管部门和金融机构后，他认识到，上海
的金融在更大程度上有实体经济作支撑，此
外，上海和香港完全可以扮演不同的角色：一
个是在岸的国际金融中心及人民币国际化的
重心，一个则是离岸的金融重镇，“ 它们其实不
是竞争者，完全可以有很好的合作。”

屠友富则表示，没有必要回避沪港之间
存在的竞争，因为“ 有竞争才会有进步”。他
指出，上海和香港的起步点是不同的，上海有
很多地方要向香港学习。而在上海的成长过
程中，金融人才可以在这里获得很好的发展
机遇。

来自树仁大学的女生吴万华表示，此次交
流活动也是上海和香港之间人才交流的机遇。
事实上，有不少学生通过这次活动发现，在上
海，他们可以有很好的发展空间：“ 因为香港已
经很成熟，而上海还有潜力有待挖掘。如果有
香港的学习和工作经验，再到上海工作就会有
优势。”

香港大学生参观浦发银行总行。 本报记者 周喆 摄


